

Fondateur

Charles Ernest Olida.

Productions

Charcuterie, salaisons, conserves, chocolat.

Historique

Créée sous le Second Empire par Ernest Olida, cette maison de spécialités gastronomiques ouvre une usine à Levallois en 1897, rue Victor-Hugo, à proximité de la voie ferrée, sur un terrain de plus de 4 500 m².

La première spécialité maison est le jambon d'York, acheté directement en Angleterre et en Irlande. Très vite, la société produit aussi, sous sa marque, ses propres jambons, des choucroutes et des chocolats...

En 1904, Olida nourrit les cinquante mille convives du Congrès National de la Mutualité. Dès 1906, la marque entame la fabrication de conserves, technique révolutionnaire pour l'époque, notamment pour ses jambons.

La maison Olida est décorée à Verdun pour avoir ravitaillé les soldats, dont un grand nombre est monté au front grâce aux taxis levalloisiens de la G7. La marque assure aussi l'approvisionnement des croisières noires (1922) et jaune (1931), parties des usines levalloisiennes de Citroën, mais également de l'expédition polaire de Paul-Emile Victor (1928), de l'équipe de Maurice Herzog pour l'ascension de l'Annapurna (1951)...

En 1967, les familles Olida et Caby s'unissent pour former le groupe Olida-Caby. Vingt-cinq ans plus tard, la marque passe sous le contrôle de Fleury-Michon.

L'usine de Levallois est détruite en 1985.

Innovations ou distinctions

Jambon en conserve.

Sources

Archives municipales de Levallois | Watin-Augouard, Jean. *Petites histoires de marques*. Paris : Editions d'organisation, 2002, 670 p. | Levallois Mémoires, ADEP, 1991

